

L'Éditorial

Cher(e)s Ami(e)s,

C'est la première "Lettre" depuis notre dernière AG, qui je le rappelle a été une réussite. Nous avons envisagé le 5 février dernier un fonctionnement plus allégé pour 2009, puisque nos deux dossiers sociaux "lourds" (Garanties de Ressources et Mutuelles Santé) sont maintenant stabilisés.

Il se trouve que malgré ce, nous sommes toujours sur la "brèche".

. Le Groupe Protection Santé composé de Pierre Carles, Bernard Lachamp, Paul Benhaim et Jean Michel Vigliano, a en charge en ce moment l'amélioration de notre Contrat avec les Mutuelles du Soleil.

. Tout ce qui concerne l'organisation des activités de loisir a été clarifiée:

- Le Groupe Activités Loisirs de l'APHRAP (GALA), composé de Nadia Arpaja, Bernard Dumarcher, Henri Maurer, Gérard Riou et Gilbert Rols, en a la charge.
- Les activités classiques comme le Gâteau des Rois et la Journée Boules de Beaucaire ainsi que "l'Apéro" de Marseille restent organisés respectivement par la Section Locale de Beaucaire et par le Secrétariat.

. Nous avons également souhaité "moderniser" notre bureautique, en utilisant un certain nombre d'outils "électroniques" dans le but de simplification ; c'est Jean François Rocca avec quelques membres du Bureau qui se sont attaqués à ce dossier.

. Un problème nous est apparu concernant l'assurance Responsabilité Civile de notre Association. Ceci nous amène à devoir étudier et prendre d'éventuelles dispositions immédiates ainsi que certaines modifications à notre Règlement Intérieur. Pour 2010 une adaptation et une actualisation de nos Statuts sont envisagées. Frédéric Cosmides, Bernard Lachamp, Maurice Faure, Pierre Carles et Jean Michel Vigliano s'y attendent.

Pour conclure cet Edito, vous verrez dans les pages suivantes que votre Association reste active et, découvrirez j'en suis sûr avec intérêt et en détail, les divers points concernant l'actualité récente.

Groupe Activités Loisirs

Et oui, tout cela a été vécu depuis le début de l'année !

Judi 15 janvier, marche vers la Source des Eaux Vives



Il fallait être courageux pour partir avec le froid, mais nous n'étions pas seuls nous avons rencontré 3 collègues de l'usine qui eux étaient en VTT.

Découvrir l'Est de Marseille sur un parcours fleuri de bruyères, longer une rivière, marcher dans la neige, boire à la source c'est tout à fait inhabituel et pourtant quelle belle journée nous avons passé !



Jeudi 5 février, notre Assemblée Générale

81 adhérents étaient réunis. Les gâteaux sont toujours très appréciés tout comme les échanges amicaux. Nous avons pu remarquer que cette année encore, tous les participants avaient du mal à se quitter aussi l'après-midi s'est prolongée tardivement

Jeudi 12 mars, circuit autour de la Chartreuse de Montrieux

Ici tout est calme, un lieu propice à la balade et à la détente. Les violettes, les crocus et bien d'autres espèces montrent que nous sommes bien au printemps. La douceur de ces fleurs contraste avec le froid et la grandeur des rochers quand nous avons passé les portes de Valbelle. Après le repas ce n'est pas la chartreuse que nous avons dégustée mais la "farigoulette" puis devant l'Abbaye où résident encore des moines nous avons bu à la source "d'eau" !!



Mardi 21 avril, visite guidée d'Avignon

Un superbe ciel bleu et un léger mistral qui nous rappelait qu'on était dans la vallée du Rhône, ont accueilli les 41 "pèlerins ahrapiens" sur le parvis du Palais des Papes.

Grâce au talent et à la compétence de notre guide Cécile, le voyage à travers les siècles dans la plus grande forteresse gothique du monde, a été un enchantement pour tous, une surprise sans doute aussi pour beaucoup, tant la richesse culturelle de ce lieu est grande.

Cette matinée avait aiguisé les appétits et la halte à l'Opéra Café a été l'occasion d'un moment de joyeuse convivialité dans un cadre inattendu.

L'après midi, visite du centre ancien, parsemé de vestiges, maisons de maîtres, hôtels particuliers ou églises, nous a confirmé que cette ville a été pendant plusieurs siècles une véritable capitale culturelle, mais aussi commerciale.

Enfin, on ne pouvait clôturer la journée sans monter jusqu'au Rocher des Doms, lieu d'implantation de la ville primitive, puis de redescendre jusqu'au célèbre Pont d'Avignon. Il est vrai qu'on n'est pas allé fouler les pelouses pour aller danser, ce sera pour la prochaine fois...

Cette ville a une âme, une très grande histoire. Si vous avez senti cela, nous croyons que vous y reviendrez.

Jeudi 7 mai, balade sur la Sainte Victoire

C'est ici que nous avons vu les courageux ! Par une journée ensoleillée avec une luminosité que l'on voit seulement en Provence nous voilà parti pour 2h30 de montée (600 m de dénivelé). Dans l'effort nous avons tout de même admiré les parterres de jonquilles, tulipes, boutons d'or, orchidées... les spécialistes en botanique nous ont beaucoup appris.

Après une pose au prieuré c'est l'ascension jusqu'à la Croix de Provence, quel bonheur pour ceux qui ont réussi leur « première » et pour ceux qui connaissaient c'est toujours la même satisfaction d'avoir gravité cette montagne.

Dans le Pré aux moines nous avons déjeuné à l'ombre, mais avant tout, avons procédé à la remise des diplômes APHRAP attestant l'ascension de Ste Victoire à tous les participants, les rires et les discussions allaient bon train, on devait nous entendre de loin... .





Et maintenant !!!

Pour le mois de juin ce sera :

- des rencontres amicales comme la « Journée boules » de Beaucaire le **13 juin** et l'Apéritif de Marseille le **18 juin**.
- culturel avec la visite de l'exposition Picasso/Cézanne à Aix en Provence le **24 juin**.

Le dernier trimestre 2009 nous vous proposerons :

- fin septembre : 2 jours de sortie en bord de mer à La Couronne, balades et nuit sur place.
- octobre : une sortie touristique en car à la Fontaine de Vaucluse et visite des Grottes de Thouzon.
- novembre : une journée balade et barbecue.
- décembre : une dernière marche avant les fêtes de fin d'année.

Le Groupe GR informe :

Retraités et Préretraités :

Le groupe NOVALIS s'est agrandi, il est devenu le groupe **NOVALIS TAITBOUT**, pour toutes questions concernant la retraite :

un nouveau numéro d'appel : 09 69 39 70 70

un nouveau site : <http://www.novalistaitbout.com>

Groupe Protection Santé

A la dernière Assemblée Générale de l'Association, il a été présenté les orientations de l'année 2009 et en particulier l'évolution des commissions consultatives vers des Groupes de Travail permanents. Aussi, lors de la réunion du Bureau du 17 février 2009, la Commission PRR est devenu le Groupe « **Protection Santé** » : groupe responsable et actif, composé de Pierre Carles, Bernard Lachamp, Paul Benhaim, Jean Michel Vigliano, Monique Bonnet.

C'est donc sous cette appellation que nous donnerons les informations sur les organismes de complémentaire santé avec lesquels l'Association est en rapport.

Les Mutuelles du Soleil (MDS)

Les adhérents au contrat collectif à adhésion individuelle établi entre l'APHRAP et les Mutuelles du Soleil ont été réunis le 23 octobre 2008. L'ensemble des adhérents présents a fait part de sa satisfaction sur la marche du contrat. D'autre part, il a mandaté le Groupe de Travail à rencontrer notre correspondant des MDS, afin de lui soumettre plusieurs points permettant une évolution de ce contrat.

Après une rencontre avec M. Siméoni en décembre nous avons eu en avril les propositions suivantes de la part des Mutuelles du Soleil :

- Celles-ci nous présenteront annuellement la structure des remboursements des prestations servies à l'ensemble des adhérents APHRAP par grandes catégories (hospitalisation, soins courants, pharmacie, dentaire, optique et divers), Ainsi, en 2008, les remboursements de pharmacie représentent 45 % des dépenses.
- Par contre elles ne peuvent répondre actuellement à la demande d'analyse des structures de remboursement individuelle et à la prise en compte du « crédit réserve », pour les adhérents n'ayant pas fait valoir des droits de remboursements en optique par exemple. La question reste cependant posée.



- Concernant le niveau des cotisations et la cotisation pour les couples, il a été proposé à l'Association une modification du contrat, par un passage à une gamme de garantie exclusive du collège collectif, ceci étant possible compte tenu du nombre actuel d'adhérents. Cette évolution conduit à : **une baisse de la cotisation individuelle, la dégressivité de la cotisation pour les couples et évolution positive sensible** des niveaux de remboursement pour un grand nombre de postes.

Au vu de ces propositions, le Bureau de l'APHRAP a entériné la décision, de faire **modifier le contrat Soléa 40 en Soléa Pro 3000** - collège collectif appuyé sur un effectif de plus de 2300 cotisants, donc amortissant mieux les variations individuelles de notre groupe.

Cette proposition a été soumise **aux adhérents qui ont accepté unanimement cette modification.**

La mutuelle MICILS

L'évolution de la complémentaire santé de Bayer CropScience - passage d'une mutuelle d'entreprise à une mutuelle d'une institution de prévoyance est toute récente. Elle date du 1er juillet 2008. Les relais que nous avons dans l'ancienne Mutuelle ne sont plus les mêmes et en particulier les relations que nous avons su établir avec le Président de la mutuelle Bayer CropScience, Daniel Vasserot. Il nous faut établir d'autres liaisons. Nous allons nous y employer dans le deuxième semestre 2009.

Informations concernant les adhérents APHRAP

Suite à nos relances répétées et sensiblement à la même date, le taux de renouvellement des cotisations est en progression : 75 % pour 69% en 2008.

En 2009, nous devrions être 225 adhérents, car il subsiste 49 adhérents "distracts" de 2008 n'ayant pas encore régularisé leur cotisation.

Une partie de ces derniers (33 mailés) a déjà été contacté, les autres le seront par courrier : merci de penser à régulariser, cela facilitera notre tâche.

Nous vous signalons l'arrivée de nouvelles adhérentes et leur souhaitons la bienvenue:

Joëlle GUNTZBERGER (Novajardin)

Josette (Joséphine) LAVISSE (PROCIDA)

Marguerite MARCHESE (PROCIDA)

Marie SOLANO (PROCIDA)

C'est avec plaisir que nous continuons à recevoir les "portraits des adhérent(e)s retardataires" et poursuivons l'actualisation de notre Trombinoscope.

Nous verrons sous quelle forme il pourra être accessible et/ou diffusé dans le futur.